

Ayer

# Tohá lidera consejo de gabinete ad portas de su decisión presidencial

● La ministra del Interior volvió a insistir en que marzo es el mes donde tomará la determinación, y pidió “no hacer especulaciones”. Durante el encuentro con los secretarios de Estado, el Presidente Boric la elogió, descartó el “síndrome del pato cojo” y afirmó que este último año de gobierno “cumplir con nuestra palabra es materializar las reformas sociales pendientes”.

“Como fui a Bolivia, cuando llegué prendí el teléfono y estaba lleno de mensajes con todo tipo de orientaciones. Así que no, no se ha tomado ninguna decisión, se va a tomar en marzo y falta muy poco”. Una vez más la ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), fue consultada sobre su continuidad en el cargo y la posible postulación como candidata presidencial. Lo hizo este viernes durante una visita inspectiva a las obras de la ciclovia del proyecto “Nueva Alameda”.

Solo en esa parte de su respuesta -al contar la anécdota- sonrió; antes, la seriedad en su rostro marcaba lo que significa para ella este tema. “Según algunos, yo renuncié ayer y pasaron no sé cuántas cosas. Mira, la verdad, hemos dicho muchas veces que estas definiciones se van a tomar en el mes de marzo. Falta poquito para el mes de marzo, así que apenas estén tomadas, todo el mundo lo va a saber. Y yo invitaría a no hacer especulaciones, rumores”, agregó.

Pero el mes clave de Tohá parte este sábado; de ahí que la inquietud sobre su decisión final aumente a medida que pasan las horas.

En este escenario, la jefa de gabinete encabezó hoy el consejo de gabinete con ministros, el que podría ser su último encuentro de este tipo.

En La Moneda dan por sentado que la ministra Tohá se convertirá en candidata presidencial y que renunciará al Ejecutivo en marzo, así como que también, hasta ahora, es la carta favorita del Presidente Gabriel Boric para los comicios. El Mandatario considera que ella es quien mejor representa la continuidad de su administración, idea que han planteado públicamente autoridades como el subsecretario del Interior, Luis Cordero.

En Palacio están atentos a lo que pueda pasar a fines de la próxima semana, fecha en la que se podría producir su salida del Ejecutivo. De ser así se acelerarían los planes, pues en el gobierno incluso contemplaban que Tohá jugara un rol para el último aniversario de esta administración, en línea con lucir la implementación del nuevo Ministerio de Seguridad.

Todo esto se da también en medio de presiones de su colectividad, el PPD, para apurar el tranco de su salida del gobierno con miras a intentar subir en las encuestas y mostrarse con mayor in-

dependencia del Ejecutivo. Hasta la semana pasada, lo que Tohá le transmitió a su partido era que la definición se tomaría en la segunda mitad de marzo.

La secretaria de Estado ha aumentado su rol protagónico en el gobierno durante este último tiempo, con giras regionales, la vocería del Ejecutivo durante la emergencia por el apagón del martes recién pasado y su visita a Bolivia para firmar un protocolo de reconducción.

En el PPD están atentos a todos estos movimientos. De hecho, el paso al frente que dio en la emergencia eléctrica fue mirado con preocupación, considerando que para algunos en la tienda se podría debilitar su imagen al ser la portavoz de las malas noticias. Otros concluyeron que su manejo y respuesta tuvo una buena recepción.

Otro punto que toma en cuenta la colectividad es en el escenario de que Tohá salga del gabinete y se queden sin representación en el comité político. Algunos dirigentes están inquietos, pero también hay quienes han manifestado que quieren seguir teniendo esa representación, ya sea con el Ministerio del Interior o la Secretaría General de la Presidencia (Segpres).

Toda la trama del futuro de Tohá se desarrolla en medio de la decisión que debe comunicar Michelle Bachelet (PS) respecto de si compete o no por tercera vez en una carrera presidencial. En Palacio dan por sentado que esto no será así y dicen que la exmandataria respaldaría a la hoy ministra del Interior en una eventual competencia por La Moneda.

Incluso, hace unos meses, fue la propia Bachelet quien le recomendó a Tohá salir con antelación del gobierno



Los ministros del gobierno del Presidente Boric, tuvieron una intensa reunión en la cual fijaron los nuevos lineamientos para el último año.

para potenciar un despliegue como candidata.

**Consejo de gabinete: “Este año tiene que ser de consolidación”**

Luego de su pauta matinal, la ministra del Interior se fue al Palacio de La Moneda para liderar junto al Presidente Gabriel Boric el consejo de gabinete. Ahí se sentó al lado del Mandatario en el Salón Montt Varas y escuchó los casi 11 minutos de saludo inicial que hizo a sus secretarios de Estado.

Boric hizo un positivo balance de los tres años que llevan de gobierno, aunque añadió que “no es suficiente”.

Respecto a lo pendiente, el Jefe de Estado señaló que “el primer objetivo es conso-

lidar la estabilidad económica y la seguridad pública”. En todo caso, a renglón seguido, elogió a Tohá y afirmó que “nuestra ministra del Interior ha hecho un tremendo trabajo”.

Sobre lo que queda por hacer, afirmó que “cumplir con nuestra palabra es materializar las reformas sociales pendientes”. Así, puso como ejemplo “la condonación del CAE. Seguir implementando Chile Cuida”, además del objetivo de concretar “los proyectos estratégicos en materia de desarrollo económico e industrial, lo que sigue haciendo Enami y Codelco con el litio, el nuevo acuerdo a que llegó Codelco con Anglo, los proyectos en hidrógeno verde, en materia energética. Hablando con he-

chos, no desde la ignorancia, por cierto”.

También tuvo palabras para parte de la oposición, cuando hablaba de lo que espera para el tiempo que le queda a esta administración. “Pareciera que un sector de la derecha tienen ganas de que le vaya mal a Chile. Yo quiero que a Chile le vaya bien”, dijo.

Respecto al síndrome del pato cojo, el Mandatario aseguró que “todas esas frases típicas que empiezan a aparecer de pato cojo, acá no se tienen que escuchar. Acá todos trabajando al máximo. Porque este año tiene que ser de consolidación”. Y de paso defendió que el último año de gobierno “es mucho”, porque corresponde al “25% del gobierno”.

**COMERCIAL DE LA PATAGONIA**

**CONSTRUYA BASES SÓLIDAS**

**EXTRA CEMENTO COMODORO**

**PUNTOS DE VENTA XII REGIÓN**

<b>Punta Arenas</b>	Avenida Principal Zona Franca
Comercial de la Patagonia	Avenida Frei 0510
El Águila Constructor	Antara Pto. 1572 / Mardones 0995
Ferretaría Pto. ...	Avenida Frei 1324
Ferretaría Campo Sur	Ignacio Carrera Pinto 1169
Ferretaría Incoín	



**Cemento Certificado por el IDIEM**

**Sacos de 25 Kilos.**

Comercial de la Patagonia

Avenida Principal Zona Franca

Avenida Frei 0510

Antara Pto. 1572 / Mardones 0995

Avenida Frei 1324

Ignacio Carrera Pinto 1169